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ADRIANA MÁRQUEZ ESTÁ DANDO 
PATADAS AL PESEBRE.
En Jerez ,  l a  s índ ica  ADRIANA 
MÁRQUEZ le anda dando patadas al 
pesebre porque la confrontación con 
el alcalde HUMBERTO SALAZAR cada 
vez es más evidente. No conforme con 
“tronar” la pasada sesión de Cabildo 
ordinar ia,  también “reventó” la 
extraordinaria y ahora reitera que su 
poder está por encima del diálogo, 
no importa que se tome atribuciones 
que no le corresponden y para ejemplo 
un botón: el presidente es quien tiene 
la facultad de cambiar a los funcionarios 
que considere, por lo regular, por falta 
de resultados o pérdida de confianza, 
y por eso removió a ANA MARÍA 
ACEVEDO como titular del Registro 
Civil. Pero la síndica, por sus polainas 
le dijo que se regresara a su puesto y 
le dio asesoría para que,  s i  era 
necesario, interpusiera una demanda 
laboral por violentar sus derechos 
políticos… ya sacó los guantes de 
box…

AMALIA GARCÍA DA CÁTEDRA DE 
DIPLOMACIA.
La exgobernadora de Zacatecas y 
ahora diputada federal AMALIA 
GARCÍA MEDINA dio cátedra de 
diplomacia ayer que estuvo en la 
capital para participar en el foro de 
migración que organizó su partido, 

Movimiento Ciudadano. 
S in  enf rascar se  en 

r e p r o c h e s  n i 
r e c l a m o s ,  s e 
m a n i f e s t ó 
d i s p u e s t a  a 
contribuir con su 
estado para que 
los zacatecanos 

logren vivir en paz. 
Desde la trinchera en 

que está, lo que puede 
hacer es estirar más que 

aflojar en la batalla por el 
presupuesto, para que a esta entidad 
le otorguen más recursos que el año 
pasado, porque nos dejaron de a tiro 
muy desprotegidos y justo eso fue lo 
q u e  o f re c ió:  bu s c a r  u n  mayo r 
presupuesto en el próximo paquete 
económico.

DANTE DELGADO NO LE CIERRA 
L A S  P U E R TA S  A  R I C A R D O 
MONREAL.
Aunque en Zacatecas, la coordinación 
estatal de Movimiento Naranja ha 
expresado una non grata posibilidad 
d e  q u e  e l  s e n a d o r  R I C A R D O 
MONREAL se sumara a las filas en 
busca de respaldo para ir por la 
c a n d i d a t u r a  p r e s i d e n c i a l ,  e l 
coordinador nacional del partido de 

la naranja,  el  también 
s e n a d o r  D A N T E 
D E L G A D O ,  d e j ó 
entrever que por lo 
menos él no se ha 
negado… aunque 
tampoco ha dicho 
que sí. Es decir, ni sí 
ni no, sino todo lo 
contrario. Lo que sí 
quedó claro es que 
tiene una muy buena 
relación con él desde que 
fueron compañeros en la campaña 
presidencial de ANDRÉS MANUEL 
LÓPEZ  OB R ADOR ,  a s í  que  l a 
posibilidad está en el aire, aunque a 
uno que otro le cause chorrillo…

SALTAN OTROS INCONFORMES 
CONTRA BERNARDINO.
Una vez que se mani f ies tan los 
concesionarios del  transpor te y 
empiezan a sacar los trapitos al sol de 
quien se le pongan enfrente. Fue 
cuestión de que saliera a relucir la 
posibilidad de que se otorguen algunas 
concesiones para nuevas rutas en 
zonas tanto de la capital como foráneas 
y se pusieron de pestañas más de tres 
porque consideran que ya ni porque 
el subsecretario del Transpor te, 
B ER NAR DINO C AMPOS ,  e s t á 
formado desde la base del sector, 
entiende sus necesidades y busca 
solucionar sus problemas, a menos 
que fuera en beneficio propio, porque 
j u s t a m e n t e  é l  s i g u e  s i e n d o 
concesionario. Por eso ya lo denunciaron 
otras veces… sabe si sobre este caso 
habría de pronunciarse HUMBELINA 
LÓPEZ…

ARTURO NAHLE LE ENTRA A LOS 
CONGRESOS.
Que no se diga que solo LE ROY 
BARRAGÁN OCAMPO le sabe a eso 
de organizar congresos nacionales o 
regionales, o que puede promocionar 
a Zacatecas como destino turístico 
en el que se puede trabajar 
al mismo tiempo que 
descansar y disfrutar. 
A h o r a  A R T U R O 
NAHLE anda ufano 
porque la capital 
s e r á  s ed e  d e  l a 
Asamblea Nacional 
de la Conferencia 
N a c i o n a l  d e 
Tribunales Superiores 
de Justicia los días 26 
y 27 de agosto y vendrán 
los magistrados presidentes 
de tribunales superiores de justicia de 
todo el país, algo que no es cosa 
menor, si estamos hablando de ser 
sede de algo así como la Conago.

LA 
ENREDADERA

¿QUIÉN LA 
REGARÁ HOY?

Comentarios, chismecillos, aclaraciones o reclamos escríbeme a ramonaverde08@gmail.com
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-Que se note que aquí
no hay enemigos...
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por medio de archivos PDF, que se distribuye de 
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y redes sociales. Responsable de la edición: 
Tanya Ortíz. Se edita en avenida Cerro San 
Simón, local 126, Guadalupe, Zacatecas. Permiso 
correspondiente en trámite.
Prohibida la reproducción total o parcial de los 
contenidos de este diario sin previa autorización del 
responsable de la edición y siempre que se haga con 
fines educativos. Contacto editorial: 492 130 2314. 
También puede comunicarse al correo: 
ecodiario.boletines@gmail.com 
Contacto ventas: 
492 113 1730.
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CIUDAD DE MÉXICO.- La Secretaría 
de Salud informó este lunes que Mé-
xico suma 6 millones 929 mil 3 casos 
y 328 mil 736 muertes por Covid-19.

En las últimas 24 horas, el país 

ZACATECAS, ZAC.- Este lunes se 
cumplieron cinco días consecu-
tivos que el estado de Zacatecas 
no registra defunciones a causa 
de Covid-19, además de presentar 
248 pacientes recuperados en 
las últimas 72 horas y 134 nuevos 
casos positivos en estos tres días.

De acuerdo con el reporte es-
tadístico proporcionado por la Se-
cretaría de Salud de Zacatecas 
(SSZ), el sábado 13 de agosto se 
reportaron 88 recuperados, 78 el 
domingo 14 de agosto y 82 este 
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75,972
TOTAL DE

POSITIVOS 
ACUMULADOS

3,989
TOTAL DE

FALLECIDOS

134
TOTAL DE

POSITIVOS 

0
TOTAL DE

SOSPECHOSOS

1,685
TOTAL DE

PACIENTES 
ACTIVOS

86,694
TOTAL DE

CASOS
NEGATIVOS

0
TOTAL DE

FALLECIDOS

70,298
TOTAL DE

RECUPERADOS 
ACUMULADOS

REPORTAN 134 CASOS DE 
COVID-19 EN ZACATECAS

SUMA MÉXICO MIL 367 CONTAGIOS 
DE CORONAVIRUS
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registró mil 367 contagios y cua-
tro defunciones por coronavirus 
SARS-CoV-2.

El Informe Técnico Diario Co-
vid-19 de la Secretaría de Salud 
muestra que en las últimas 24 ho-
ras la ocupación hospitalaria por 

coronavirus disminuyó un punto 
porcentual, tanto en camas ge-
nerales como con ventilador me-
cánico, al pasar de nueve a ocho 
por ciento, y de cuatro a tres por 
ciento, respectivamente.

En la semana epidemiológica 

32, que abarca del 7 al 13 de agos-
to, continuó la disminución de ca-
sos, con cuatro mil 004 en pro-
medio por día y tres defunciones, 
mientras que en el periodo anterior 
se registraron ocho mil 838 con-
tagios y 21 decesos.

lunes 15 de agosto.
Entre los pacientes restable-

cidos, el de menos edad es un 
bebé capitalino de un mes de na-
cido, y el mayor, un hombre fres-
nillense de 94 años de edad; de 
los 248 recuperados, 246 estu-
vieron aislados en sus domicilios 
y dos más permanecieron dos 
días internados en el hospital.

De ellos, 76 son originarios de 
Zacatecas, 74 de Guadalupe, 57 
de Fresnillo, siete de Calera, cin-
co de Jerez, cuatro de Loreto, 
cuatro de Sombrerete, dos de 
Tepechitlán, dos de Juan Aldama, 

dos Concepción del Oro, dos de 
Teúl de González Ortega, dos de 
Trancoso, dos de Monte Escobe-
do, dos de Pinos, dos de Villa de 
Cos y, de los cinco restantes, uno 
cada uno de Morelos, Noria de 
Ángeles, Ojocaliente, Villa Gon-
zález Ortega y Valparaíso.

En tanto, la SSZ reportó que, 
de los 134 casos positivos que se 
detectaron en las últimas 72 ho-
ras, 126 pacientes permanecen 
aislados en sus domicilios, cinco 
graves en el hospital y de tres ya 
terminó su seguimiento.

Sobre su origen, 38 son de 

Zacatecas, 36 de Fresnillo, 29 de 
Guadalupe, cinco de Concepción 
del Oro, cuatro de Sombrerete, 
cuatro de Río Grande, tres de No-
chistlán, dos de Ojocaliente, dos 
de Jalpa, dos de Tlaltenango, dos 
de Jerez, dos de Villa González Or-
tega, así como uno cada uno de 
Genaro Codina, Juan Aldama, Luis 
Moya, Pánuco y Villa García. 

Se tiene un registro de 70 mil 
298 personas recuperadas, 75 mil 
972 casos positivos acumulados, 
3 mil 989 defunciones y, actual-
mente, hay 1 mil 685 casos activos 
en el territorio zacatecano.
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NO ES MOMENTO DE ASISTIR AL 
CONGRESO: ADOLFO MARÍN
ZACATECAS, ZAC.- Pese a que a 
que la Sexagésima Cuarta Legis-
latura ha pedido la comparecencia 
en varias ocasiones del secretario 
de Seguridad Pública, Adolfo Ma-
rín, éste aseguró que no es el mo-
mento oportuno para ir sino has-
ta la glosa del Primer Informe de 
Gobierno y subrayó “yo no quiero 
definitivamente entrar en conflic-
to con el Congreso, que ellos ha-
gan su trabajo y salgan adelante 
con lo que tienen”.

Tras condenar las agresiones 
en contra de elementos policiales, 
el secretario de Seguridad Pública 
del Gobierno de Zacatecas, Adol-
fo Marín Marín, señaló que pese a 
los diversos eventos que siguen 
afectando en el ánimo de los ciu-
dadanos y que lamentablemente 
han golpeado a los policías y las 
corporaciones, el trabajo para for-
talecer la seguridad en Zacatecas 
no puede detenerse.

“Condenamos severamente 
las agresiones a nuestras corpo-
raciones, pero seguiremos traba-
jando, tengan la certeza que nues-
t r o  o b j e t i v o  e s  s e g u i r 
fortaleciendo la seguridad y la paz 
social” señaló.

Asimismo, contrario a las re-
comendaciones emitidas por Ca-
nadá y EU de no viajar a Zacate-
cas, él invitó a todos los países a 
visitar Zacatecas, ya que aseguró 
que los índices de violencia “van 
bajando”.

Añadió que se analizan las es-
trategias que permitan brindar las 
condiciones necesarias y den cer-
teza a los elementos, para que lle-
ven a cabos sus funciones, y pre-
venir las agresiones, muchas de 
las cuales sin duda obedecen al 

ZACATECAS, ZAC.- El Colegio de 
Bachilleres del Estado de Zaca-
tecas (Cobaez) realizó la asigna-
ción de plazas a cargos con fun-
ción directiva en Educación 
Media Superior, ciclo escolar 
2022-2023. 

La asignación de cargos co-
rrespondió a dos plazas directi-
vas de acuerdo a los criterios y 
disposiciones emitidos por la Uni-
dad del Sistema para la Carrera 
de las Maestras y los Maestros 
(USICAMM). Las plazas directivas 
que se asignaron, corresponden 
a los planteles de Mezquital del 
Oro y Los Campos.

Los nombramientos se otor-
garon de conformidad con el ar-
tículo 3 párrafos séptimo y octa-
vo de la Constitución Política de 
los Estados Unidos Mexicanos; 
los artículos 12, 16, fracción VIII, 
y 57 de la Ley General del Siste-
ma para la Carrera de las Maes-
tras y los Maestros; 30 fracción 
II, 40 de la Ley de Educación del 
Estado de Zacatecas y 9 y 10 de 
la Ley que crea el Colegio de Ba-
chilleres del Estado de Zacatecas 
y el Acuerdo que contiene las dis-
posiciones, criterios e indicado-
res para la realización del proce-
so de promoción a cargos.

El acto fue encabezado por la 

ZACATECAS, ZAC.- La Universidad 
Autónoma de Zacatecas (UAZ) 
inicio oficialmente el ciclo escolar 
2022-2023, acción con la que 
aproximadamente 47 mil alumnos 
reanudan sus actividades acadé-
micas de forma presencial y con 
un regreso seguro, con todas las 
medidas de seguridad que se re-
quieren para no aumentar los ca-
sos de Covid-19.

La Máxima Casa de Estudios 
de nuestra entidad, recibió a los 
estudiantes de las 33 unidades 
académicas en sus diversos ni-
veles, desde CECIUAZ hasta pos-
grado con toda su oferta educa-
tiva, cumpliendo con ello con su 
compromiso con la sociedad 
zacatecana.

Para este nuevo ciclo escolar, 
informó la coordinadora de Depar-
tamento Escolar, Samanta Deciré 
Bernal Ayala en la unidad de re-
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ASIGNA COBAEZ PLAZAS 
A CARGOS CON FUNCIÓN 
DIRECTIVA 

trabajo y resultados brindados por 
la corporación.

Explicó que ante los diversos 
eventos delictivos que se han re-
gistrado en otros estados del país, 
se ha reforzado las acciones de 
seguridad en las zonas limítrofes 

y destacó la coordinación con au-
toridades de seguridad de los es-
tados colindantes con Zacatecas, 
que también buscan fortalecer la 
seguridad en sus fronteras.

Al detallar las acciones diarias 
para avanzar en la construcción 

de un estado más seguro, informó 
que en una semana se logró la de-
tención de 65 personas por la pro-
bable comisión de un delito.

Además, se aseguraron 28 ve-
hículos, 26 armas de fuego, 28 
cargadores, 1 mil 738 cartuchos, 

167 dosis, 2 mil 520 pastillas psi-
cotrópicas, 601.4 gramos de di-
versos narcóticos, 100 litros de 
hidrocarburo y se ubicaron y se 
destruyeron para evitar su reuti-
lización, tres campamentos utili-
zados por grupos delincuenciales.

directora General, Mirna del Rocío 
Garza Ramírez, quien, en el marco 
de los 35 años de la creación del 
Colegio de Bachilleres, agradeció 
el apoyo de los maestros partici-

pantes y reconoció el esfuerzo y 
el compromiso que han brindado 
a la comunidad estudiantil, tra-
yendo como resultado la conso-
lidación de la institución.

RECIBE UAZ 47 MIL ESTUDIANTES

ciente creación, la Unidad Acadé-
mica Piloto, existen cuatro nuevas 
licenciaturas de Ingeniería de Am-
bientes Inteligentes; Ingeniería en 
Producción de Medios Digitales; 
Ingeniería en Biomédica e Inge-
niería en Electrónica Automotriz.

Para el programa del “Semes-
tre Integrador”, dijo, se recibieron 
435 aspirantes que no quedaron 
en su primera opción, y quienes 
adquirirán conocimiento sobre las 
áreas de Ciencias de la Salud, In-
genierías y Humanidades. 

Cabe mencionar que en este 
regreso se retomarán las activi-
dades de aprendizaje, difusión y 
divulgación de la ciencia, de cul-
tura, de arte y deportivas, así como 
la reactivación de comedores uni-
versitarios y casas estudiantiles, 
con excepción del SAUS del Cam-
pus UAZ Siglo XXI, debido a que se 
está adaptando es espacio para 
dar un mejor servicio a la comida 
estudiantil.
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ESTOY DISPUESTA A CONTRIBUIR EN LA 
MEJORA DE ZACATECAS: AMALIA GARCÍA

BUSCAN HOTELES DEL 
ISSSTEZAC RENOVAR 
DISTINTIVO “H” 

REPROCHAN TRANSPORTISTAS 
FALTA DE INTERÉS DE 
BERNARDINO CAMPOS

ZACATECAS, ZAC.- La exgoberna-
dora zacatecana y ahora diputada 
federal por Movimiento Ciudadano 
(MC), Amalia García Medina, seña-
ló que ante la problemática que 
existe en el estado, se requiere el 
respaldo de los gobierno, por lo que 
dijo, está dispuesta a contribuir.

“Yo lo que diría como zacate-
cana y además muy comprome-
tida con intentar ayudar a nuestro 
estado y a nuestro país, ahora 
como diputada federal, es que se 
requiere respaldar a la gente, due-
le que exista esta situación tan 
difícil”.

Al respecto, señaló que ya lo ha 
expresado en otras ocasiones y 
desde tiempo atrás: “lo que desde 
el ámbito modesto de uno, poda-
mos contribuir, si el gobernador nos 
lo pide, yo estoy dispuesta hacerlo”.

Añadió que si no hay la petición, 
también hará lo que le correspon-
da, resaltó que han estado dando 
la batalla por recursos para el es-
tado de Zacatecas y el país.

En este sentido, comentó el 
tema del presupuesto, donde dijo 
que Zacatecas ha sufrido porque 

ZACATECAS, ZAC.- En conferencia 
de prensa, transportistas zacate-
canos, encabezados por Salvador 
González, señalaron estar descon-
tentos con el subsecretario de 
Transporte en la entidad, Bernar-
dino Campos, por lo que hicieron 
un llamado al Gobierno del Estado, 
para que sean atendidos.

Al respecto, Salvador González 
señaló que el desacuerdo con Ber-
nardino Campos es que no se ha 
puesto a laborar en lo que preo-
cupa a los transportistas, a pesar 

ZACATECAS, ZAC.- Inició el proce-
so de renovación de la certifica-
ción del Distintivo “H” (Higiene) de 
los centros de consumo de los ho-
teles  Mesón de Jobito, Parador y 
Paraíso Caxcán, que pertenecen 
Instituto de Seguridad y Servicios 
Sociales de los Trabajadores del 
Estado de Zacatecas (Issstezac).

Este distintivo se otorga bajo 
la Nor ma Mexicana NMX-F-
605-Normex-2018, la cual esta-
blece las disposiciones de buenas 
prácticas de higiene y sanidad que 
deben cumplir los prestadores de 
servicios de alimentos y bebidas 
para obtener el Distintivo "H" en 
sus centros de consumo.

Para lograr la renovación o en 
caso de una nueva certificación 
a nuevos centros de consumo, 
los hoteles deben cumplir con el 
cien por ciento de 28 puntos crí-
ticos y con el cien por ciento de 
135 no críticos, lo que es una ga-
rantía para todos los consumido-
res visitantes.

José Ignacio Sánchez Gonzá-

TEXTO Y FOTO: JESÚS CASTRO
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no ha recibido los recursos indis-
pensables, presupuesto que el 
presidente de la República entre-
gará a la Cámara de Diputados el 
8 de septiembre y se votará el 15 
de noviembre.

Amalia García Medina también 
resaltó la necesidad que tienen 
todos los zacatecanos, el de la paz, 
en donde señaló que se requiere 
una gran alianza entre gobiernos 
municipales, estatales y federales 
que garantice el derecho de las 
personas a vivir en paz.

“Yo creo que todos los zaca-
tecanos tenemos que plantearnos 
que necesitamos otro presente y 
otro futuro, uno que garantice, so-
bre todo y subrayaría esto, paz, 
es uno de los bienes más precia-
dos el tener paz, el tener un em-
pleo digno, tener acceso a la edu-
cación, tener salud”.

La exgobernadora zacatecana 
también señaló que la herencia de 
su gobierno, fue en el ámbito de 
la salud en primer lugar, después 
en lo educativo, inversión pública 
para la generación de empleo, de 
la que comentó que si fueran ex-
periencias positivas que dieron 
resultados, se pueden repetir.

que es uno de los concesionarios 
de la ruta 15, por lo que incluso 
podría beneficiarse a él mismo y 
su grupo.

“Desafortunadamente se tie-
ne dentro de la Subsecretaría a 
una persona con la que nosotros 
no hemos coincidido y no vamos 
a coincidir” refirió en torno a Ber-
nardino Campos.

Motivo por el que hizo un lla-
mado al gobernador, David Mon-
real Ávila, para que atienda a 
los transportistas y se busquen 
soluciones.

En este sentido, explicó que ya 

han interpuesto siete recursos 
judiciales en contra de Bernardino 
Campos, uno de ellos ganado, ya 
que los juzgados han defendido 
que las acciones a las que ha con-
vocado no está permitido, ya que 
no puede ser juez y parte en las 
acciones que se aplican al trans-
porte público.

“No ha mostrado sensibilidad 
para atender los temas urgentes 
como son la reactivación de las 
rutas, puesta en marcha de los 
paraderos seguros y más temas 
que no se han llevado a cabo” aña-
dió Salvador González

lez, director general del Issstezac, 
comentó, respecto al proceso de 
recertificación y certificación de 
nuevos centros de consumo, que 
se tiene que escalar, ser ambicio-
sos y ofrecer el mejor servicio a 
los huéspedes y comensales, 
para ello el mejor camino es la 
certificación.

“Nuestros clientes reclaman 
servicios de calidad, nuestro de-
ber es cumplir con sus expecta-
tivas, tanto de la derechohabien-
cia como del público en general”, 
declaró Sánchez González.

El Distintivo “H”, permite ga-
rantizar la higiene en el manejo de 
alimentos y bebidas y en todo el 
proceso para su preparación des-
de la selección de materia prima, 
elaboración, conservación con 
refrigeración y congelación hasta 
su consumo.

También, la profesionalización 
y sensibilización del personal so-
bre la importancia del manejo hi-
giénico de los alimentos, así como 
el mantenimiento en óptimas con-
diciones de instalaciones y ense-
res, lo que garantiza la excelencia 

PREPARA SEDUZAC 
INICIO DEL CICLO ESCOLARZACATECAS, ZAC.-.- Este lunes, 

directores regionales, jefes de 
sector y supervisores de pre-
escolar, primaria, secundaria, 
educación especial y física rea-
lizaron la primera sesión del 
Consejo Técnico Escolar del ci-
clo escolar 2022-2023.

Alrededor de 420 trabajado-
res de la educación se reunie-
ron con el objetivo de revisar 
guías y de conocer los nuevos 
planes y programas de estudio 
de la Nueva Escuela Mexicana. 

En representación del gober-

ECODIARIO

nador David Monreal Ávila, la se-
cretaria de Educación, Maribel 
Villalpando Haro, expresó que 
los maestros son la columna ver-
tebral en la transformación de 
la educación en el estado.

Para este ciclo escolar, las 
guías de los Consejos Técni-
cos Escolares exigen la imple-
mentación de estrategias que 
permitan atender a los alum-
nos con mayor rezago deriva-

do de la pandemia, pero que 
además sean verdaderamen-
te inclusivos con alumnas y 
alumnos de los diferentes sec-
tores sociales. 

Este sería un primer acer-
camiento a los planes y progra-
mas de la Nueva Escuela Mexi-
c a n a  q u e  e s t á  p r ó x i m a  a 
publicarse en el Diario Oficial de 
la Federación para implemen-
tarse en el ciclo 2023-2024.



08       ENTORNO    ecodiariozacatecas   Martes 16 de agosto de 2022

SIN AFECTACIONES GRAVES TRAS 
FUERTES LLUVIAS DEL FIN DE SEMANA
ZACATECAS, ZAC.- Durante este fin 
de semana en que se registraron 
lluvias torrenciales, no hubo colap-
sos de viviendas ni deslaves de con-
sideración y en cambio, el acopio 
de agua en las presas superó el 60 
por ciento, informó Jeú Márquez 
Cerezo, coordinador estatal de Pro-
tección Civil y Bomberos.

Acompañado de los coordinado-
res municipales de Trancoso y Zaca-
tecas, Juan Manuel Jasso Noriega y 
Jorge Gallegos en representación de 
Antonio Villamil, Márquez Cerezo hizo 
una evaluación de las afectaciones 
que trajo la torrencial lluvia.

Se trató de un deslave leve en 
la carretera de Tránsito Pesado y 
un hundimiento en dos puntos de 
la vialidad Arroyo de la Plata, don-

ZACATECAS, ZAC.- Con la finalidad 
de incluir en el proyecto nacional 
socialdemócrata de Movimiento 
Ciudadano denominado “Evolución 
Mexicana” la defensa, promoción 
y respeto de los derechos huma-
nos de las personas migrantes, 
este lunes se realizó en Zacatecas 
el quinto foro regional denomina-
do “El Futuro No Tiene Fronteras”, 
con la participación de migrantes 
organizados, legisladoras y legis-
ladores de Estados Unidos y Mé-
xico, así como personas expertas 
en diplomacia y de la academia 
de ambos lados de la frontera.

Durante la inauguración de 
este evento, la senadora Verónica 
Delgadillo, presidenta del Consejo 
Nacional de Movimiento Ciudada-
no (MC), destacó que todas las 
personas tienen el derecho a mi-
grar bajo las mejores condiciones 
y con respeto irrestricto a los de-
rechos humanos.

La diputada federal Amalia 
García, secretaria de la Comisión 
de Relaciones Exteriores de la 
Cámara de Diputados, expuso que 
las personas no sólo migran por 
falta de empleos o inseguridad, 
sino que ahora también están mi-
grando por los efectos del cam-
bio climático pues los desastres 
ya están ocurriendo. La legisla-
dora destacó la participación en 
este foro de personas expertas 
de México y Estados Unidos que 
ayudarán a construir una pro-
puesta consistente.

Elisa Gómez Sánchez, de la Fun-
dación Friedrich Ebert, reconoció 
a MC por la realización de este foro, 
pues no sólo está dando muestra 
de querer hacer algo distinto res-

TEXTO Y FOTO: TANYA ORTIZ

ECODIARIO

REALIZA MC FORO SOBRE 
PERSONAS MIGRANTES

PRESAS DE LA ENTIDAD, AL 66%

de ya se ha hundido en otras oca-
siones, además de varios percan-
ces automotrices de los que, 
aseguró, no se registraron perso-
nas fallecidas ni lesionadas, solo 
daños materiales.

Con el apoyo de las coordina-
ciones municipales se mantiene un 
monitoreo permanente para detec-
tar puntos de riesgo, como la ave-
nida San Marcos o La Encantada, 
en la capital, que se inundaron, pero 
más que por ser un cauce natural 
fue por la gran cantidad de basura 
que bloquea las alcantarillas, por lo 
que instó a la población a evitar de-
jar residuos en la vía pública.

Desde el jueves que comenza-
ron las precipitaciones pluviales, 
hubo de tipo chubasco y luego fue-
ron concentradas y se concentra-
ron 63.5 mm en Zacatecas; en otros 

puntos hubo 51 mm y 40 mm, como 
en Tepechitlán, donde la lluvia ha 
sido constante y se ha tenido que 
desfogar la presa para evitar un 
desborde, detalló Carlos Alean Ro-
cha, representante de la Comisión 
Nacional del Agua (Conagua).

Las 14 presas que monitorea la 
Conagua registran un almacena-
miento de agua de 66 por ciento, y 
las que más agua tienen son las del 
sur; explicó que en comparación al 
año pasado, ahora se tienen 94 mi-
llones cúbicos menos, una condi-
ción que se registra a nivel mundial 
en cuanto a falta de agua.

Recordó que en Zacatecas, la 
temporada de lluvia está ligada a 
la temporada de huracanes en el 
país, por lo que probablemente 
haya precipitaciones pluviales has-
ta octubre.

ACTUALMENTE NO HAY 
COINCIDENCIAS CON 
RICARDO MONREAL 
EN MC: DANTE DELGADO

ZACATECAS, ZAC.- Dante Delgado, 
líder nacional de Movimiento Ciu-
dadano (MC) visitó Zacatecas 
para presenciar los foros que el 
partido realiza en diferentes es-
tados del país.

Durante su visita a la entidad, 
señaló referente a la posibilidad 
que se ha manejado de que Ricar-
do Monreal sea el candidato pre-
sidencial de ese partido “yo no he 
dicho que no, ni he dicho que sí” 
aunque también dijo que en estos 
momentos Monreal trabaja en Mo-
rena y ellos en MC.

Explicó que tiene una relación 
amplia con Ricardo Monreal, re-
cordando que en 2012, el político 
zacatecano fue coordinador de la 
campaña de Andrés Manuel Ló-
pez Obrador, mientras que Dante 
Delgado fue coordinador de la cir-
cunscripción electoral 1 y Adán 
Augusto López de la número 3.

JESÚS CASTRO

GUADALUPE, ZAC.- Las torrencia-
les lluvias de este fin de semana 
ocasionaron dos hundimientos en 
la vialidad Arroyo de la Plata, me-
tros antes de la glorieta, justo en el 
punto donde ya se han registrado 
al menos otros dos socavones.

Este lunes desde primera hora, 
personal de la Dirección de Obras 
Públicas del Gobierno Municipal 
inició trabajos para volver a relle-
nar las oquedades, no sin antes 
hacer una evaluación de la bóveda 
principal que corre por debajo de 
la vialidad.

Elementos de Seguridad Vial 
bloquearon el carril en dirección 
sur para evitar riesgos a peatones 
y automovilistas, y habilitaron en 
doble sentido el carril hacia el nor-
te; no obstante los señalamientos, 
este domingo por la noche, una ca-
mioneta cruzó el acordonamiento 
y cayó al socavón, sin que se re-
gistraran personas lesionadas.

José Cruz, responsable de la 
obra, detalló que de inicio se co-

TEXTO Y FOTOS: TANYA ORTIZ

ATIENDEN DOBLE 
SOCAVÓN DE LA 
VIALIDAD ARROYO 
DE LA PLATA

menzó con el descubrimiento de 
la bóveda y a 5 metros se apreció 
una filtración, por lo que se busca-
rá si es una respiración o fractura 
para actuar en consecuencia.

Consideró que desde la cons-
trucción de la vialidad que comu-
nica al bulevar López Portillo con 
la vialidad Arroyo de la Plata, entre 
el parque y la Unidad Académica 
de Odontología, comenzaron algu-
nos detalles en este tramo de la 
bóveda.

Aseguró que en ocasiones an-
teriores, los agujeros solo se habían 
rellenado debido a que la afecta-
ción fue en la superficie. “Está re-
habilitado con material de banco, 
tepetate, para estabilizarlo, com-
pactarlo, para recibir la carpeta as-
fáltica, pero la filtración sigue”.

Consideró que si después de la 
valoración se determinará si la bó-
veda no requiere mayor interven-
ción, los trabajos queden en dos 
días, de lo contrario, demorarán 
más días; en tanto, solo personal 
del municipio realiza los trabajos 
de rehabilitación.

“En función de que estamos 
nosotros en el activo político, es 
decir ha habido una relación de 
mucho tiempo atrás” señaló.

También explicó que en su mo-
mento, Ricardo Monreal fue el 
coordinador parlamentario de Mo-
vimiento Ciudadano, asimismo 
coincidieron recientemente en la 
Junta de Coordinación Política del 
Senado, encabezada por el políti-
co zacatecano y en la que estaba 
dentro Dante Delgado.

“En Movimiento Ciudadano 
siempre hemos estado muy abier-
tos a tener acuerdos políticos con 
personalidades de diferentes re-
giones del país, y en el caso espe-
cífico de Ricardo tengo una rela-
ción de muchos años anterior a 
que fuera incluso gobernador”.

Dante Delgado señaló que hay 
una relación de amistad de mu-
chos años atrás, aunque en el 
tema político, recalcó que actual-
mente no hay coincidencias.

pecto al fenómeno migratorio, sino 
que también quiera hacer política 
en clave internacionalista. 

En tanto, Marco Vinicio Flores, 
coordinador de la Comisión Ope-
rativa Estatal en Zacatecas, co-
mentó que la migración es un fe-

nómeno fundamental para este 
estado, pues es la entidad que más 
comunidad migrante tiene, prin-
cipalmente en Estados Unidos, y 
cuyas remesas representan el 10 
por ciento del PIB, lo cual es un de-
tonante en la economía.
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CREAN LA DIRECCIÓN DE PROMOCIÓN 
Y FOMENTO DE VALORES
GUADALUPE, ZAC.- Decidido a ha-
cer de Guadalupe una ciudad de 
bien y de progreso, además de 
familiarmente sostenible, es que 
el alcalde, Julio César Chávez Pa-
dilla, asumió el gran reto de pro-
mover los valores como una po-
lítica de gobierno transversal, 
para lo cual creó la primera Di-
rección de Promoción y Fomen-
to de Valores en el estado de 
Zacatecas.

Esta dirección ha emprendido 
distintas acciones para cumplir 
con dicho objetivo, en algunas 
ocasiones de manera directa, y 
otras en coordinación con otras 
áreas de la administración públi-
ca, con el interés primario de fo-
mentar y promover los valores 
entre las familias guadalupenses.

De esa forma, la Dirección de 
Promoción y Fomento a los Va-
lores Guadalupenses organizó el 

ZACATECAS, ZAC.- Autoridades 
del ayuntamiento capitalino ini-
ciaron los trabajos de regulación 
para los comerciantes capitalinos, 
con el fin de definir costos por el 
uso de la vía pública.

El secretario de Finanzas, Jorge 
Sánchez, así como la titular de la 
Secretaría de Desarrollo Urbano y 
Medio Ambiente, Carla Daniela Mal-
donado, encabezaron la reunión 
con diversos mercantes y con Car-
los de la Torre, presidente de la Cá-
mara Nacional de la Industria de 
Restaurantes y Alimentos Condi-
mentados (Canirac) en Zacatecas.

La intención es regular diver-

ZACATECAS, ZAC.- Para el gobier-
no encabezado por David Monreal 
Ávila es prioridad el bienestar de 
los zacatecanos, así como brindar 
las herramientas para la atención 
e inclusión de las personas con al-
guna discapacidad, es por eso que, 
a través de la Secretaría de Salud 
(SSZ), fueron entregados 230 apa-
ratos auditivos.

Uswaldo Pinedo Barrios, titular 
de la SSZ, destacó el decidido apo-
yo del mandatario a quienes pre-
sentan alguna discapacidad audi-

ECODIARIO

ECODIARIO

ECODIARIO

INICIAN LABORES PARA 
REGULAR COMERCIOS

sos establecimientos que hacen 
uso de plazas y/o espacios públi-
cos, además de promover el co-
mercio legal y formal.

La secretaria Carla Maldonado 
señaló que aquel comerciante que 
esté interesado en este permiso, 
deberá enviar una solicitud al co-
rreo ventanillaunica@capitalde-
zacatecas.gob.mx con los siguien-
tes detalles: acreditación legal de 
la propiedad, solicitud inicial, iden-
tificación oficial del solicitante y 
propietario, croquis con la pro-
puesta, foto con el número de me-
sas que se usarán y teléfono y co-
rreo de contacto.

Cabe destacar que esta soli-
citud la recibirá la ventanilla única, 

debido a que es necesaria la eva-
luación conjunta del Ayuntamien-
to de Zacatecas, el Instituto Na-
cional de Antropología e Historia 
(INAH) y la Junta Local de Monu-
mentos Coloniales y Zonas Típica 
se del Estado de Zacatecas.

Durante la reunión se discutió 
la tarifa, con el objetivo de que el 
costo estuviera apegado a la rea-
lidad de los diversos comercios.

Por ello, las autoridades defi-
nieron, en una primera instancia, 
el pago de 15 pesos mensuales 
(26 días) por mesa, con un por-
centaje de descuento que irá dis-
minuyendo a lo largo del año para 
beneficiar a los zacatecanos que 
realicen primero este pago anual.

denominado ‘Curso de verano 
con valores’ en el Centro de De-
sarrollo Comunitario de la comu-
nidad Tacoaleche. 

Las actividades –que iniciaron 
desde el pasado 8 de agosto– se 
desarrollarán hasta el próximo 
19 de agosto, con la participación 
de 100 niños de entre 6 y 10 años 
vecinos de dicha comunidad y 
algunas aledañas.

El curso pretende que los ni-
ños se involucren en dinámicas 
deportivas y artísticas, tales como 
el teatro guiñol, la elaboración de 
manualidades y dibujos, así como 
juegos didácticos y audiovisuales 
que ayuden al desenvolvimiento 
de las y los participantes. 

Los participantes se dividie-
ron en tres equipos, cada uno re-
presentando a un país, mismos 
que tienen sus horarios estable-
cidos cada semana y realizan una 
activación general antes de las 
actividades diarias.

ENTREGA SSZ 230 APARATOS AUXILIARES AUDITIVOS
tiva, la cual aumenta su incidencia 
con el paso de la edad. 

Al respecto, informó que en el 
grupo poblacional de 60 a 74 años, 
la discapacidad auditiva se presen-
ta en una de cada cinco personas 
y a partir de los 75 años, dicha tasa 
se duplica.

En esta jornada se entregaron 
230 auxiliares auditivos que be-
neficiarán a 115 personas que 
habitan en los municipios de: Val-
paraíso, General Enrique Estrada, 
Fresnillo, Villa Hidalgo, Monte Es-
cobedo, Trancoso, Ojocaliente, 
Noria de Ángeles, Villanueva, Ge-

naro Codina, García de la Cadena, 
Trancoso, Villa de Cos, El Salvador 
y la zona conurbada Guadalupe 
– Zacatecas.

A los beneficiarios también se 
les realizaron audiometrías, moldes 
y adaptación de los aparatos para 
la audición, así como una breve plá-
tica sobre su correcta utilización. 

Cabe destacar que el valor co-
mercial de cada par de dichos equi-
pos oscila entre los 15 y 17 mil pe-
sos, por lo que los apoyos además 
de mejorar la salud de los benefi-
ciarios, representan un respaldo 
económico para sus familias.
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FRESNILLO, ZAC.- Luego de que 
Estados Unidos emitió una alerta 
de viaje para evitar que sus ciu-
dadanos vengan a Zacatecas, el 
gobernador del estado, David 
Monreal Ávila, aseguró que es una 
"mala fama", que tiene la entidad; 
sin embargo, invitó a las perso-
nas a visitarlo, ya que dijo es "muy 
bonito".

Detalló qué Zacatecas se en-
cuentra entre los 18 estados con 
esa alerta de viaje, por lo que afir-
mó que respeta el qué hacer de 
otros gobiernos.

"Es una famita mala que le hi-
cieron a nuestro estado, pero que 
hoy en día, en los hechos esta-
mos demostrando que sí se pue-
de ordenar, hay muy buenos re-
sultados hoy lo informaba el 
presidente de la República, An-
drés Manuel López Obrador en la 
mañanera", añadió.

"Nosotros somos de los esta-
dos con mejor comportamiento, 
se van a sorprender ahora en el 
informe, porque ha sido un gran 
esfuerzo y ya tenemos resulta-
dos", aseguró.

Monreal Ávila aseveró que 
en su Primer Informe de Gobier-
no se sorprenderán, pues dijo 
tiene pruebas para poder ex-
presar que "vamos bien en ma-
teria de seguridad".

El gobernador del Estado ex-
plicó que luego de un análisis du-
rante las últimas seis semanas, 
en Fresnillo solo en una no se pudo 
contener los hechos de insegu-
ridad, por lo que declaró que Fres-
nillo ya salió de las situaciones de 
inseguridad, en las que espera no 
vuelva a caer.

El mandatario estatal exhortó 
a los extranjeros y personas de 
otros estados, a que "vengan a 
Zacatecas es muy bonito, tengan 
confianza”.

CECILIA PALACIOS

MALA FAMA ES LA QUE AFECTA 
ZACATECAS: DMA

ENTREGAN ARMAMENTO 
Y SEIS PATRULLAS A 
FRESNILLO
El mandatario estatal hizo entrega 

de seis patrullas y equipo táctico a 
la Dirección de Seguridad Pública 
Municipal (DSPM), con la inversión 
de 8 millones de pesos, cantidad 

que fue invertida de forma igualita-
ria por el municipio y por el Estado.

Enfatizó que Zacatecas es el 
único estado en el país que aplica 

una nueva modalidad, trabajando 
peso a peso con los municipios 
para mejorar las condiciones de 
seguridad.

REHABILITAN TANQUE ELEVADO 
EN PÁNFILO NATERA

PÁNFILO NATERA, ZAC.- EN DÍAS ANTERIORES, SE REA-
LIZÓ LA REHABILITACIÓN DEL TANQUE ELEVADO DE LA 
COMUNIDAD SAN ISIDRO DE LOS BANCOS, A CARGO DEL 
DEPARTAMENTO DE DESARROLLO ECONÓMICO Y SO-
CIAL, CON EL FIN DE HACERLO MÁS SEGURO Y RESIS-
TENTE, PUES SIRVE PARA ALMACENAR GRANDES CAN-
TIDADES DE AGUA.
ECODIARIO
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FRESNILLO, ZAC.- En conferencia 
de prensa se dio a conocer que 
Julión Álvarez se presentará en la 
coronación de Erika I, reina electa 
de la Feria Nacional de Fresnillo 
(Fenafre 2022) el próximo viernes 
19 de agosto. Para la entrada al 
evento se deberá entregar un pa-
quete escolar de dos libretas, co-
lores, plumas, pegamento, tijeras 
y lápiz. 

El alcalde Saúl Monreal Ávila 
detalló que con el anuncio del con-
cierto de Julión Álvarez se com-
pleta el cartel de la Fenafre 2022 
que iniciará el viernes 19 de agos-
to con la coronación de Erika y sus 
princesas Pamela y Vanessa. 

Lupita Pérez Vázquez, presi-
denta Honorífica del Sistema Mu-
nicipal para el Desarrollo Integral 
de la Familia (SMDIF) puntualizó 
que todos los eventos musicales 
serán gratuitos, sin embargo, para 
la presentación de Julión será ne-
cesario entregar un paquete es-
colar (libretas, colores, plumas, 
lápices, pegamento, tijeras) que 

ECODIARIO

ENGALANARÁ JULIÓN ÁLVAREZ 
LA CORONACIÓN DE LA REINA 
DE FRESNILLO

ENTREGA PRI 
200 APOYOS 
EN VILLA DE COS

LLEVA CONGREGACIÓN MARIANA 
TRINITARIA APOYOS A RIOGENSES

VILLA DE COS, ZAC.- Como parte 
de la campaña que implementó el 
Partido Revolucionario Institucio-
nal (PRI) a nivel nacional para me-
jorar la salud visual y auditiva de 
su militancia y ciudadanía en ge-
neral, el presidente del Comité Di-
rectivo Estatal (CDE), Enrique Flo-
res Mendoza, entregó 150 lentes 
y 50 aparatos auditivos en el mu-
nicipio de Villa de Cos.

Acompañado por la secretaria 
de Gestión Social del CDE, Nalleli 
Román Lira y por el alcalde Pier 

ECODIARIO

Michel Ríos Ruiz, el dirigente esta-
tal priísta subrayó que esta cam-
paña se realiza con el objetivo de 
promover la justicia social entre 
los zacatecanos.

Enrique Flores Mendoza des-
tacó que gracias al compromiso 
del presidente del Comité Ejecu-
tivo Nacional (CEN), Alejandro Mo-
reno Cárdenas, y de la secretaria 
de Gestión Social, Sara Rocha Me-
dina, con los sectores más vulne-
rables de la sociedad, se logró ofre-
cer en Villa de Cos lentes con un 
costo de 220 pesos y aparatos au-
ditivos de mil pesos.

Por su parte, Nalleli Román Lira 
informó que esta campaña se ha 
realizado en diferentes municipios 
de la entidad zacatecana benefi-
ciando a una gran cantidad de per-
sonas a quienes se les han reali-
zado exámenes de la vista y de los 
oídos totalmente gratuitos.

RÍO GRANDE.- A través de la Di-
rección de Desarrollo Social, fue-
ron entregados más de 40 be-
n e f i c i o s  a  h a b i t a n t e s  d e l 
municipio, siendo 30 tinacos, 10 
calentadores solares y una cis-
terna, todo ello gracias a la co-
laboración conjunta con la Con-
gregación Mariana Trinitaria. 

El alcalde Mario Córdova Lon-
goria fue el encargado de entre-
gar estos apoyos, mismos que 
reconoció, son un pequeño alivio 
a la economía familiar, tanto por 
la utilidad que se les da, como 
por los precios accesibles que 
se manejan gracias a los conve-
nios establecidos con Mariana 
Trinitaria. 

En esta nueva entrega el 
mandatario municipal reiteró la 
intención de que, en el próximo 
año, se pueda generar una par-
tida presupuestal para inyectar 
recursos a este programa, lo-
grando así disminuir más los cos-
tos de estos equipos e insumos 
para el hogar. 

ECODIARIO

posteriormente el SMDIF entre-
gará en las colonias vulnerables.

Precisó que los fresnillenses se 
caracterizan por su espíritu de ayu-
da, por lo que esta ocasión espera 

no sea la excepción pues es una 
buena causa y es un evento de lujo. 
Asimismo, invitó a los fresnillenses 
a acudir a las actividades que se 
ofrecerán en la Fenafre 2022. 
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ENCUENTRAN 2 MUERTOS 
ENCOBIJADOS EN 
LA ZACATECANA

SE INCENDIA AUTOMÓVIL 
EN LA CAPITAL

BALEAN VIVIENDA Y 
CAMIONETA EN EL MINERAL

HALLAN MUERTO A 
REO EN CERERESO 
DE FRESNILLO
FRESNILLO, ZAC.- Un reo fue en-
contrado suspendido en el interior 
de su celda en el Centro Regional 
de Reinserción Social (Cerereso) 
en El Mineral..

El ahora occiso fue identifica-
do como Cristian de 25 años, quien 

FRESNILLO, ZAC.- Durante las pri-
meras horas de este lunes, se re-
portaron varios puntos en los que 
se hubo disparos de arma de fue-
go en la zona norte de esta cabe-
cera municipal; sin embargo fue 
en la calle Empalme, de la colonia 
Plutarco Elías Calles, donde la fa-
chada de una vivienda y una ca-

GUADALUPE, ZAC.- Este lunes, 
fueron localizados dos cuerpos 
sin vida en la comunidad La 
Zacatecana, en Guadalupe.

A través de los Sistemas de 
Emergencia, se reportó que en 
la calle López Mateos, de la co-
munidad La Zacatecana, se en-
contraba un hombre al parecer 
sin vida.

ZACATECAS, ZAC.- Personal de 
bomberos y rescatistas de la 
Coordinación Estatal de Protec-
ción Civil (PC) atendieron y so-
focaron un incendio vehicular, 
en hechos que tuvieron lugar en 
la calle Cerro del Grillo, frente a 
la biblioteca pública central en 
la capital de Zacatecas. 

En la ubicación se localizó un 
vehículo marca Nissan Tsuru, 
color gris, modelo 2003, con pla-
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estaba interno en dicho punto por 
el delito de privación de la libertad 
en modalidad de secuestro.

Los custodios se dieron cuen-
ta de la situación cuando al inten-
tar hablarle el reo no respondió, 
por lo que ingresaron a la celda y 
se percataron que el hombre es-
taba suspendido con una agujeta 

de calzado.
Debido a lo anterior se informó 

al personal de la Fiscalía General 
de Justicia del Estado de Zacate-
cas (FGJEZ) lo ocurrido, al igual 
que a los trabajadores de la Direc-
ción General de Servicios Pericia-
les, quiénes se encargaron de la 
situación.

mioneta resultaron afectadas.
Los reportes en surgieron des-

de las 5:30 de la mañana, a través 
del Sistema de Emergencias 911, 
donde los vecinos reportaron pun-
tos de ataque entre civiles armados.

Debido a lo anterior, los ele-
mentos de las distintas corpora-
ciones de seguridad realizaron 
recorridos en puntos de Fresnillo.

Fue en la calle Empalme, pun-

to en el que encontraron varios 
casquillos de arma de fuego, por 
lo que acordonaron la zona en la 
espera de la presencia del perso-
nal de la Dirección de Servicios 
Periciales.

Hasta el cierre de esta edición 
no se confirmó que tras los ata-
ques a balazos, existan personas 
lesionadas ni muertas por estos 
hechos.

Al acudir las corporaciones 
de seguridad informaron que 
se trata de dos hombres sin 
vida, en estado de descompo-
sición y que estaban envueltos 
en cobijas.

Policía de Investigación 
(PDI) y Peritos de la Fiscalía Ge-
neral de Justicia del Estado de 
Zacatecas (FGJEZ), llevaron a 
cabo las diligencias periciales 
correspondientes.

cas de circulación del estado de 
Durango.

El propietario, Edgardo Carlos, 
informó a los bomberos que po-
siblemente el siniestro inició con 
un corto circuito en el motor.

Elementos de las policías 
Estatal, Municipal y Ambiental 
tomaron conocimiento de los 
hechos. 

El fuego se sofocó con agua 
a presión y se procedió a enfriar 
dejando el motor e interior del 
vehículo severamente dañados.
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NOMBRAN A LETICIA 
RAMÍREZ COMO 
TITULAR DE LA SEP
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CIUDAD DE MÉXICO.- El presi-
dente Andrés Manuel López 
Obrador confirmó que el fin de 
semana del 12 al 14 de agosto 
se registró 196 homicidios en 
todo el país.

En la conferencia matutina 
de Palacio Nacional, el manda-
tario mexicano aseveró que, 
pese a este número, fue de los 
fines de semana con menos ho-
micidios en México.

“Así estuvo el fin de semana. 
Esto fue viernes, 64; sábado, 72 
y domingo, 62. Fue de los fines 
de semana, aunque parezca in-
creíble, con menos homicidios”, 
enfatizó el gobernador.

“Sin embargo, por la propa-
ganda, la percepción es otra y 
tiene que ver con el interés de 
quienes llevaron a cabo estas 
acciones de hacer también pro-
paganda, quema de vehículos, 
quema de Oxxos”, puntualizó.

López Obrador aseveró que 
tras la violencia de la semana 
pasada en cuatro estados hay 
gobernabilidad en el país, ade-
más de que acusó a sus adver-
sarios de llevar a cabo campa-
ñ a s  d e  m a n i p u l a c i ó n  y 
propaganda contra su Gobierno.

“Decirle al pueblo de México 
que estén tranquilos, que hay 
gobernabilidad, hay estabilidad 
y al mismo tiempo hay un inte-
rés de nuestros adversarios de 
magnificar las cosas y de hacer 
un periodismo sensacionalista, 
amarillista”, explicó.

“Estoy pensando la posibili-

CIUDAD DE MÉXICO.- La Comisión 
Temporal de Presupuesto (CTP) 
2023 del Instituto Nacional Elec-
toral (INE) presentó las cifras del 
Anteproyecto de Presupuesto 
2023, que contempla el presu-
puesto base y la Cartera Institu-
cional de Proyectos por un total de 
14 mil 439.64 millones de pesos.

Para la operación básica y per-
manente del Instituto se conside-
ra solicitar 11 mil 769.76 millones 
de pesos y para la Cartera Insti-
tucional de Proyectos, que inclu-
ye los Procesos Electorales Loca-
les del  Es tado de México y 
Coahuila, así como el inicio del Pro-
ceso Electoral Federal (PEF) 
2023-2024 y Proyectos Estraté-
gicos, el INE solicitará 2 mil 669.88 
millones de pesos.

Cabe mencionar que el finan-
ciamiento a los partidos políticos 
para el ejercicio 2023, aprobado 
por el Consejo General la semana 
pasada, no es presupuesto para 
el Instituto. Además, en el Ante-
proyecto presentado este lunes 

MONTERREY, NL.- “La Plataforma 
Nacional de Transparencia es una 
herramienta que puede ser utili-
zada para combatir prácticas ile-
gales cometidas al interior de las 
instituciones públicas”, aseguró 
Norma Julieta del Río Venegas, co-
misionada del Instituto Nacional 
de Transparencia, Acceso a la In-
formación y Protección de Datos 
Personales (Inai). 

Desde Monterrey, durante su 
participación en el Segundo Foro 
de Capacitación para los Organis-
mos Internos de Control de Insti-
tutos Electorales, la comisionada 
destacó que las unidades admi-
nistrativas encargadas de preve-
nir y sancionar las prácticas co-
rruptas pueden utilizar la PNT 
como un instrumento en el ejer-
cicio de sus funciones porque con-
tiene información pública de los 
8 mil 240 sujetos obligados, entre 
ellos organismos electorales y 
partidos políticos. 

REGISTRAN 196 HOMICIDIOS 
DURANTE FIN DE SEMANA
EN EL PAÍS

CIUDAD DE MÉXICO.- Andrés Ma-
nuel López Obrador, presidente de 
México, nombró a Leticia Ramírez 
Amaya como nueva titular de la 
Secretaría de Educación Pública 
(SEP), en sustitución de Delfina 
Gómez.

En la conferencia matutina en 
Palacio Nacional, López Obrador 
apuntó que Ramírez Amaya tam-
bién fue maestra de aula escolar 
durante un lapso de 12 años.

“Quien va a sustituir a la maes-
tra Delfina, se trata de otra maes-
tra también: Leticia Ramírez. Ella 
no solo estaba aquí todas las ma-
ñanas”, dijo.

Leticia Ramírez Amaya fue, la 
directora de la Oficina de Atención 
Ciudadana en el Gobierno de Mé-
xico, de la cual fue titular desde 
diciembre de 2018.

El mandatario destacó que la 
funcionaria también fue coordi-
nadora de atención ciudadana 
cuando él fue jefe de Gobierno del 
Distrito Federal (2000-2005), ade-
más de dirigente en el Sindicato 
Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE) y la Coordina-
dora Nacional de Trabajadores de 
la Educación (CNTE).

Al frente de la SEP, Ramírez 
Amaya tendrá el reto de supervi-
sar uno de los sistemas educati-
vos más grandes de América, con 
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cerca de 2 millones de maestros, 
más de 30 millones de estudian-
tes y alrededor de 255 mil escue-
las, de acuerdo con el Instituto Na-
cional de Estadística y Geografía 
(Inegi).

También deberá abordar el re-
zago educativo que trajo la pan-
demia de Covid-19 en México.

El mandatario mexicano llenó 

de elogios a Delfina Gómez, de 
quien destacó su desempeño en 
la SEP durante los 19 meses en 
que ocupó dicha dependencia.

Delfina Gómez renunció a la 
SEP luego de que fuera nombrada 
por Morena para encabezar los 
Comités de Defensa de la 4T en el 
Estado de México de cara a la elec-
ción estatal en el 2023.

dad de que tengamos reuniones 
los sábados, para que no se nos 
acumule, (reunión de) seguridad 
y conferencia. Sí necesitamos 
tiempo, también a nuestros ad-

versarios conservadores, que 
quieren que nos vaya mal y es-
tán muy desesperados, usan los 
fines de semana para manipular, 
distorsionar las cosas”, dijo.

SOLICITA INE MENOR RECURSO 
PARA EL ANTEPROYECTO DE 
PRESUPUESTO 2023

BUSCA PNT COMBATIR 
PRÁCTICAS ILEGALES DE 
TRANSPARENCIA 

se considera un presupuesto pre-
cautorio de 4 mil 025.43 millones 
de pesos para organizar una po-
sible Consulta Popular que, en caso 
de no realizarse, estos recursos 
serán devueltos por el INE de ma-
nera íntegra.

PRESUPUESTO MENOR 
AL DE 2017
La secretaria Técnica de la CTP 
2023, Ana Laura Martínez, preci-
só que el presupuesto base soli-
citado por el Instituto para 2023 
(11 mil 769.76 millones de pesos), 
es menor al requerido por el INE 
en 2017, año previo al Proceso 
Electoral Federal 2017-2018, 
cuando se solicitaron 11 mil 913.68 
millones de pesos y el Poder Le-
gislativo aprobó 11 mil 641.18 mi-
llones de pesos.

La Cartera Institucional de Pro-
yectos, detalló, considera 916.87 
millones de pesos para los Proce-
sos Electorales Locales 2022-
2023, que representa 7.8 por cien-
to menos de lo solicitado en 2017, 
cuando se requirió un monto de 1 
mil 013.46 millones de pesos.

“Es de suma importancia que 
los partidos y los institutos elec-
torales trabajen y tomen concien-
cia de que hoy ya nada es oculto, 
ahora tenemos mayores herra-
mientas para conocer lo público 
a través de la información. Consi-
deren al Inai como uno de sus alia-
dos, estamos para apoyarlos en 
su trabajo”, dijo Julieta del Río. 

Durante su exposición con la 
conferencia magistral Plataforma 
Nacional de Transparencia como 
herramienta para la rendición de 
cuentas en el sistema político mexi-
cano, citó los datos de la Encuesta 
Nacional de Calidad e Impacto Gu-
bernamental (ENCIG) 2021, elabo-
rada por el Inegi, donde los partidos 
políticos se encuentran en el último 
lugar de la confianza ciudadana, ya 
que solo 27.9 por ciento de la so-
ciedad dijo tener mucha o algo de 
confianza en ellos, por lo que es 
urgente que estos entes públicos 
implementen acciones para cum-
plir con el derecho ciudadano al 
acceso a la información.
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“Ninguna detención ante autoridad judicial podrá exceder del plazo de 72 
horas…”

CONSEJOS LEGALES

Vinculación a proceso en 
materia penal

SALVADOR 
CONSTANTINO En el sistema acusatorio oral 

una de las etapas trascenden-
tales es la que se determina si 
una persona señalada como 

posible responsable de un hecho o 
hechos que la ley señala como delito 
es sujeta a una investigación formal 
supervisada por un Juez de Control.

Dicho concepto es un Derecho 
Constitucional que tiene el imputado 
de que una autoridad jurisdiccional 
resuelva su situación legal contra las 
afirmaciones de la posible victima 
que realiza en su contra.

El artículo 19 de la Carta Magna 
establece lo siguiente:

“Ninguna detención ante autoridad 
judicial podrá exceder del plazo de 72 
horas, a partir de que el indiciado sea 
puesto a su disposición, sin que se 
justifique con un auto de vinculación 
a proceso en el que se expresará: el 
delito que se impute al acusado; el 
lugar, tiempo y circunstancias de eje-
cución, así como los datos que esta-
blezcan que se ha cometido un hecho 
que la ley señale como delito y que 

exista la probabilidad de que el indi-
ciado lo cometió o participó en su 
comisión”.

En este particular el Constituyente 
Permanente decidió que cuando una 
persona se encuentre ante un Juez 
Penal este tendrá un limite de tiempo 
para poder dirimir la controversia plan-
teada por el fiscal contra persona de-
terminada.

Nuestro Código Nacional de Pro-
cedimientos Penales en su numeral 
316 dispone los requisitos previos, 
los cuales son:

“El Juez de control, a petición del 
agente del Ministerio Público, dictará 
el auto de vinculación del imputado 
a proceso, siempre que: 

Se haya formulado la imputación; 
Se haya otorgado al imputado la 

oportunidad para declarar; 
De los antecedentes de la investi-

gación expuestos por el Ministerio 
Público, se desprendan datos de prue-
ba que establezcan que se ha come-
tido un hecho que la ley señala como 
delito y que exista la probabilidad de 

que el imputado lo cometió o partici-
pó en su comisión. Se entenderá que 
obran datos que establecen que se 
ha cometido un hecho que la ley se-
ñale como delito cuando existan in-
dicios razonables que así permitan 
suponerlo, y 

Que no se actualice una causa de 
extinción de la acción penal o exclu-
yente del delito. 

Licenciado en Derecho por la 
UAZ.

LAS OPINIONES PLASMADAS EN LAS COLABORACIONES SON RESPONSABILIDAD DE CADA AUTOR, ASÍ COMO SU ESTILO DE ESCRITURA. 
ECODIARIO ZACATECAS SÓLO ES UNA PLATAFORMA DIGITAL PARA DARLAS A CONOCER A SUS LECTORES.

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

“No hagamos a un lado los cuidados ya conocidos por todos, no son difíciles 
ni imposibles de seguir…”

ANDAR LAS VÍAS

El regreso de nuestros niños 
a sus escuelas

LUNA 
MORENA Aunque el virus no termina por 

desaparecer, la sociedad em-
pieza a retomar sus activida-
des, pero sin estar totalmen-

te libres porque las precauciones si-
guen siendo necesarias e importantes. 
Ahora no solo tenemos ese enemigo 
invisible, hace varios días la viruela 
del mono viene haciendo vereda so-
bre uno que otro distraído que olvida 
su presencia; igual sobre aquellos in-
crédulos que se creen inmunes al pe-
ligro, e imperecederos en la vida. Por 
individuos con esta mentalidad exis-
ten familias afectadas en su econo-
mía, familias que han perdido a fami-
liares cercanos, familias que hasta 
estos días permanecen con secuelas 
después de haber salido de la infec-
ción. No hagamos a un lado los cui-
dados ya conocidos por todos, no 
son difíciles ni imposibles de seguir, 
más cuando lo debemos hacer por 
nuestra salud, por nuestro bienestar 
y el de todos. 

En eso va también y en un porcen-
taje fundamental, la sanidad de nues-

tros niños que volverán a llenar las 
escuelas como estaban acostumbra-
dos; pero con el entendimiento de 
acudir con las debidas recomenda-
ciones. Ellos tienen la inteligencia que 
se necesita ante estos percances, no 
comprenden tanto pero actúan mejor 
que muchos.

No es tiempo de perder de vista este 
fantasma, si bien es cierto que las va-
cunas han venido a ayudar a disminuir 
el daño, todavía siguen los decesos y 
la gente sigue enfermándose.

Padecer de esta afección no es 
nada acogedor, mucho menos cuan-
do se sabe que están a un pasito de 
continuar viviendo o no. Este proble-
ma puede agudizarse cuando están 
solos en su vivienda, soportando la 
enfermedad, por eso son necesarias 
las videollamadas, los mensajes, u 
otros detalles que los haga sentir 
acompañados en ese obligado con-
finamiento; totalmente entendido por 
los adultos, y aun así, uno que otro 
se ponen renuentes a seguir ese or-
den ya tan pregonado y entendido. Si 

esto ocurre con las personas mayores 
que entienden  de riesgos, imagina a 
los pequeños que pasan por este pro-
blema y algunos no alcanzan a en-
tender el por qué tienen que estar se-
parados de la familia, de mamá y 
papá. 

Escritora, poeta y promotora y 
difusora de la cultura. Soy tres 
estuches de monerías y casi 
un montón de cosas.

CONTINÚA LEYENDO 
DA CLICK AQUÍ

https://bit.ly/3SSRSB1
https://bit.ly/3QKyMLx
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La venta en cadenas de supermercados y comercios minoristas de productos dietéticos 
y pescados, como el salmón de piscifactoría elaborados o alimentados con krill, está 
provocando el saqueo de la Antártida. Esto convierte a minoristas y supermercados en 
cómplices de agotar la principal fuente de alimento de un sinfín de especies como ballenas, 
focas o pingüinos. (NATGEO)




